
 

令和２年度第１３回宮城大学教育研究審議会 議事録（令和３年２月定例） 

 

開催日時 令和３年２月１７日（水） １４：３０ ～  

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

遠隔システム利用 

出席者 【大和キャンパス 大会議室】 

川上学長兼理事長，正木副理事長，西條理事（総務・人事労務担当），工藤理事（財務・

施設担当），  

【太白キャンパス 大会議室】 

西川理事（教育担当）兼副学長（教育担当）兼食産業学群長兼研究科長，井上（達）食産

業学群副学群長，笠原食産業学研究科副研究科長，川島国際交流・留学生センター長 

【遠隔システム利用】 

風見理事（研究，学術情報，産学地域連携，国際交流担当）兼副学長（研究・学術情報，

産学地域連携，国際交流担当），武田理事（学生支援担当）兼副学長（学生支援・広報担

当），井上（誠）副学長（入試改革，高大連携担当）兼アドミッションセンター長兼キャ

ンパス整備委員会委員長，高橋看護学群長兼研究科長，中田事業構想学群長兼研究科長，

平岡基盤教育群長兼事業構想学群副学群長，菅原看護学群副学群長，フェラン基盤教育群

副群長，山本基盤教育群副群長，大熊看護学研究科副研究科長，糟谷事業構想学研究科副

研究科長，蒔苗カリキュラムセンター長，真覚スチューデントサービスセンター長，田邉

キャリア・インターンシップセンター長，茅原学術情報センター長，木村情報システムセ

ンター長，舟引地域連携センター長、藤田事務局長 

《教育研究審議会構成員２７名中 ２６名出席》 

欠席者 藤澤事業構想学群副学群長  

事務局 横田地域連携センター副センター長，佐藤（憲）学務課長兼学術情報室長，高橋（征）太

白事務室長，佐藤（尚）学務課副参事，柏葉ＧＬ，佐藤（秀）ＧＬ，小野寺ＧＬ，吉川Ｇ

Ｌ，若居ＧＬ，髙野ＧＬ，齊藤（千） 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(R3.1.20)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議はなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）令和２年度第１３回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，正木副理事長を指名した。 

２ 議事 

① 食産業学群生物生産学類の設置に係る届出書について【議案１】 

議案１に基づき，西川食産業学群長より説明があり，新学類の設置について承認

された。あわせて令和３年４月に申請を行うことが報告された。 

  ② 全学学士課程２ポリシーの制定及び各学群３ポリシーの一部改正について【議案２】 

議案２に基づき、蒔苗カリキュラムセンター長および井上（誠）アドミッション



センター長から説明があり，施行年月日について一部修正の上、案のとおり承認

された。 

  ③ 学則・履修規程の改正について【議案３】 

    議案３に基づき、蒔苗カリキュラムセンター長から説明があり、宮城大学学則に

ついて、第９節「外国人留学生」の削除、附則の一部修正を行うことで案の通り

承認された。 

  ④ 令和３年度客員教員について【議案４】 

    議案４に基づき、各学群長・群長から令和３年度客員教員の推薦理由について説

明があり、案のとおり承認された。 

  ⑤ 令和３年度臨床教授等について【議案５】 

    議案５に基づき、高橋看護学群長から令和３年度臨床教授の推薦理由について

説明があり、案のとおり承認された。 

  ⑥ 学生の講義出欠確認の不正について【議案６】 

    議案６に基づき、真覚スチューデントサービスセンター長から学生の講義出席

確認の不正に関する顛末が説明され、懲戒の適否及び量定案のとおり承認され

た。 

３ 報告事項 

（１） 各種報告 

① 研究推進・地域連携の体制整備（案）について【報告資料 1-1】 

    風見理事から、研究推進・地域連携の体制整備（案）について報告された。 

  ② 令和３年度教員研究費について【報告資料 1-2】 

    風見理事から、令和３年度教員研究費について報告された。あわせて若手研究者

の定義が４５才以下・准教授以下を指すことが確認された。   

  ③ 令和３年度前期授業実施方針について【報告資料 1-3】 

        蒔苗カリキュラムセンター長から，令和３年度前期授業実施方針について報告

された。 

④ 第８回カリキュラム編成本部会議での検討状況について【報告資料 1-4】 

    蒔苗カリキュラムセンター長から，第８回カリキュラム編成本部会議での検討

状況について報告された。 

⑤ 高大連携推進室の取組状況について 【報告資料 1-5】 

    笠原委員（高大連携推進室長）から、高大連携推進室の取組状況について報告さ

れた。 

  ⑥ 令和３年度入学者選抜試験の実施状況について【報告資料 1-6】 

    井上(誠)アドミッションセンター長から，令和３年度入学者選抜試験の実施状

況について報告された。さらに、福島県沖を震源とする地震の被災地域の受験生

等に対する配慮については、受験生の不利益にならないよう近隣大学の対応も

ふまえ検討していくことが報告された。 

⑦ ラーニングコモンズの活動状況について【報告資料 1-7】 

    井上（達）委員（コモンズ運営室長）から，ラーニングコモンズの活動状況につ

いて報告された。 



 

⑧ キャリア・インターンシップセンターの活動について【報告資料 1-8】                                     

    田邉キャリア・インターンシップセンター長から，キャリア・インターンシップ

センターの活動について報告された。 

  ⑨ 学生相談室・保健室利用状況等について【報告資料 1-9】 

    大熊委員（健康支援室長）から，学生相談室・保健室利用状況について報告され

た。 

 （２）教授会審議状況報告 

  ① 看護学群【報告資料 2-1】 

    高橋看護学群長から，２月３日（水）に第１０回教授会を開催し，議事３件を審

議したことが報告された。 

  ② 看護学研究科【報告資料 2-2】  

    高橋看護学研究科長から，２月１７日（水）に第１１回教授会を開催し，議事６

件を審議したことが報告された。 

  ③ 事業構想学群【報告資料 2-3】 

    中田事業構想学群長から，２月１０日（水）に第１０回教授会を開催し，議事５

件を審議したことが報告された。 

  ④ 事業構想学研究科【報告資料 2-4】 

    中田事業構想学研究科長から，２月１０日（水）に第１０回教授会を開催し，議

事５件を審議したことが報告された。 

  ⑤ 食産業学群【報告資料 2-5】 

    西川食産業学群長から，２月１０日（水）に第１２回教授会を開催し，議事７件

を審議したことが報告された。 

  ⑥ 食産業学研究科【報告資料 2-6】 

    西川食産業学研究科長から，２月１０日（水）に第１１回教授会を開催し，議事

４件を審議したことが報告された。 

⑦  基盤教育群【報告資料 2-7】 

平岡基盤教育群長から，１月２７日（水）に第９回通常教授会を開催し，議事５

件を審議したこと、２月１６日（水）に第２回拡大教授会を開催し，議事２件を

審議したこと，同日に第１０回通常教授会を開催し，議事２件を審議したことが

報告された。 

（３）学内委員会等報告 

① 広報委員会【報告資料 3-1】 

  正木副理事長から，１月２７日（水）に第７回委員会を開催し，審議事項１件を

審議したことが報告された。 

② 研究委員会【報告資料 3-2】 

  風見理事兼副学長から，１月２７日（水）に第９回委員会を開催し，審議事項４

件を審議したことが報告された。 

③ 学術情報センター運営委員会【報告資料 3-3】 

茅原学術情報センター長から，１月２６日（火）に第５回委員会を開催し，審議



事項３件を審議したことが報告された。あわせて、蔵書点検に伴う休館、卒業予

定者への督促、研究室貸出図書調査への協力依頼がなされた。 

④ 情報システムセンター運営委員会【報告資料 3-4】 

木村情報システムセンター長から，２月１０日（木）に第９回運営委員会を開催

し，審議事項１件を審議したことが報告された。 

⑤ 国際交流・留学生センター運営委員会【報告資料 3-5】 

    川島国際交流・留学生センター長から，１月２７日（水）に第９回運営委員会を

開催し，審議事項４件を審議したことが報告された。 

⑥ 地域連携センター運営委員会【報告資料 3-6】 

舟引地域連携センター長から，２月３日（水）に第１１回運営委員会及びコー 

ディネーター会議を開催し，報告事項５件を確認したことが報告された。 

  ⑦ キャンパス整備委員会【報告資料 3-7】 

    井上（誠）キャンパス整備委員会委員長から，１月２７日（水）に第９回委員会

を開催し，報告事項２件を確認したこと，２月１７日（水）に第１０回委員会を

開催し，審議事項１件を審議したことが報告された。 

４ その他 

真覚スチューデントサービスセンター長から、２月１３日（土）に発生した福島

県沖地震に関する学生の被害状況及び安否確認メールへの返信率が報告された。 

さらに、入学式の実施会場として予定していた東京エレクトロンホール宮城の被

災状況から、来年度の入学式の実施について再検討を行っていることが報告され

た。あわせて川上学長より、同地震による学内施設の被害状況等について報告さ

れた。 

 

この議事録は，令和２年度第１３回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

令和３年２月１７日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭    

 

            同    議事録署名人 正 木  毅    

 

 


